

### » PRESSE NATIONALE

Politique ↻



L'EXPRESSI N  
QUOTIDIEN

#### 63E ANNIVERSAIRE DE L'INDÉPENDANCE DE LA CÔTE D'IVOIRE : LE CHEF DE L'ÉTAT A PRÉSIDÉ LA CÉRÉMONIE DE PRISE D'ARMES

Le Président de la République Alassane Ouattara, a présidé ce lundi 7 août 2023, au Palais de la Présidence de la République, la cérémonie de prise d'armes à l'occasion de la commémoration du 63e Anniversaire de l'Indépendance de la Côte d'Ivoire. Cette cérémonie s'est déroulée sous le signe de la sobriété en raison de la période de dix jours de deuil décrété par le Chef de l'État suite au décès d'Henri Konan Bédié, ancien Président de la République. Elle a consisté en la montée du drapeau de l'État, à l'exécution de l'hymne national "l'Abidjanaise", puis à la mise en berne du drapeau, en observation de la période de deuil.



soirinfo

#### POUR DES ÉLECTIONS APAISÉES ET SANS VIOLENCE : L'INSTITUTION LE MÉDIATEUR DE LA RÉPUBLIQUE INTENSIFIE SA CAMPAGNE SUR LE TERRAIN

Des missions de sensibilisation pour des élections municipales et régionales apaisées et sans violence, le samedi 2 septembre 2023, ont été lancées, le 22 juin 2023, à Yamoussoukro, par le Médiateur de la République, Adama Toungara. Objectif : parcourir pendant les mois de juillet et août 2023, l'ensemble des régions et départements de la Côte d'Ivoire pour prôner le vivre-ensemble harmonieux entre les populations pour des élections sans violences. Au cours de ces rencontres avec les populations, l'Institution le Médiateur de la République, dont l'une des missions réside dans le renforcement de la cohésion sociale et la promotion de la paix, invite les acteurs politiques à signer une charte d'engagement à la paix avant, pendant et après la période électorale.

Economie ↻



Mandat

#### OUATTARA SATISFAIT DE SON PREMIER MINISTRE ACHI

Dans son message à la Nation, le Président de la République, Alassane Ouattara, a décerné un satisfecit au Premier Ministre Patrick Achi, qui est chargé de coordonner l'action du Gouvernement. Après avoir relevé le dynamisme de l'économie nationale dans un contexte mondial difficile, Alassane Ouattara a rappelé que l'inflation a pu être maîtrisée. Cela, grâce à la politique monétaire menée par la BCEAO, et les décisions prises par le Gouvernement de subventionner les produits pétroliers et de plafonner les prix de plusieurs produits de grande consommation. "Les réformes identifiées dans ce cadre, que le Gouvernement du Premier Ministre Patrick Achi met en œuvre avec vigueur, accordent une place centrale au secteur privé et à l'instauration d'une fiscalité mieux adaptée à la structure actuelle de notre économie", a souligné le Président Ouattara.

AN 63 DE L'INDÉPENDANCE DE LA CÔTE D'IVOIRE / ALASSANE OUATTARA : "LE PJ-



## GOUV EST DOTÉ D'UNE ENVELOPPE GLOBALE DE 1 118 MILLIARDS DE FCFA POUR LA PÉRIODE 2023 - 2025"

"Ivoiriennes, Ivoiriens, mes chers compatriotes, chers amis de la Côte d'Ivoire; ce 7 août 2023 marque le 63e anniversaire de la commémoration de l'Indépendance de notre pays. C'est un moment important pour la vie de la Nation... Je voudrais indiquer que le Programme Jeunesse du Gouvernement (PJ-Gouv) est une nouvelle approche dans la prise en charge des besoins de nos jeunes dans leur diversité en mettant l'accent sur la formation, l'encadrement, l'insertion professionnelle et le développement des compétences. Ce programme est doté d'une enveloppe globale de 1 118 milliards de FCFA pour la période 2023 - 2025", a déclaré le Chef de l'État.

---



## PERFORMANCES ÉCONOMIQUES, INFRASTRUCTURES / ALASSANE OUATTARA : "JE SUIS HEUREUX DES PROGRÈS ACCOMPLIS À CE JOUR"

Le Président de la République exprime sa satisfaction face aux progrès pour le développement de la Côte d'Ivoire. Dans son message à la Nation, le dimanche 6 août 2023, à la veille de la commémoration du 63ème anniversaire de l'indépendance de la Côte d'Ivoire, le Président Alassane Ouattara a salué les performances économiques réalisées, en dépit d'un contexte mondial difficile. "Je suis heureux des progrès accomplis à ce jour, en matière d'infrastructures routières, de santé, de protection sociale, d'éducation-formation, d'électricité et d'eau potable, qui sont si importants pour nos populations", s'est-il félicité.

---



## ACCORD DE PARTENARIAT ÉCONOMIQUE INTÉIMAIRE : LES ACTEURS DU SECTEUR PRIVÉ IVOIRIEN INSTRUITS ET SENSIBILISÉS SUR SON CONTENU

Le Ministère d'État, Ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora, à travers le Projet d'appui à la mise en œuvre de l'accord de partenariat économique intérimaire en Côte d'Ivoire (PAPE) a organisé, du 27 au 29 juillet 2023, un atelier de formation et de sensibilisation du secteur privé ivoirien sur le contenu de l'Accord de partenariat économique intérimaire entre la Côte d'Ivoire et l'Union européenne (APE CI-UE), les enjeux et défis de la mise en œuvre. C'était à l'hôtel Maurisonn (Bouaké), à l'endroit de 70 participants composés d'acteurs du secteur privé, de représentants des organisations professionnelles (FIPME, CGECI...) et de représentants des administrations publiques concernées par la mise en œuvre de l'accord intérimaire de partenariat économique (APEI).

---



## COMPTABILITÉ DES MATIÈRES : LA DÉTERMINATION DES BIENS DE L'ÉTAT AU CENTRE D'UN SÉMINAIRE

Le séminaire de validation de l'avant-projet d'arrêté portant détermination de la nomenclature des biens de l'État en comptabilité des matières s'est déroulé, à Grand-Bassam, du 31 juillet au 3 août 2023. A l'ouverture de l'atelier, Gnamien Konan Théodore, sous-directeur de l'évaluation de la comptabilité des matières, représentant Moussa Sanogo, ministre du Budget et du Portefeuille de l'État, et Ollloh Alphonse Junior, sous-directeur du patrimoine et du suivi des achats à la direction du patrimoine de l'État, ont décrit le contexte dans lequel il était organisé. Au nom de Traoré Seydou, directeur général du Budget et des finances, Gnamien Konan Théodore a rappelé l'importance de la nomenclature des biens pour la formalisation des outils de gestion et la traçabilité efficiente du patrimoine de l'État.

---

## PROMOTION DU COMMERCE NUMÉRIQUE : LE MINISTÈRE DU COMMERCE REÇOIT DES ORDINATEURS

Un soutien au Ministère du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME. Le 3 août dernier, à la faveur de l'atelier sur le lancement du processus de l'élaboration de la stratégie nationale et la mise à niveau du cadre institutionnel et réglementaire du commerce électronique, JUMIA CI a offert des ordinateurs au Ministère. Notamment la direction du commerce électronique. "La Côte d'Ivoire est un pays en pointe du développement de l'e-commerce", a souligné Francis Dufay, le CEO du groupe, qui avait à ses côtés le CEO Côte d'Ivoire Renaud Glenisson. L'atelier visait à définir, avec toutes les parties, les enjeux et les défis nationaux de la politique de développement du commerce électronique en Côte d'Ivoire et à examiner le projet de protocole de la Zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAf) sur le commerce numérique.

---

## YAMOUSSOUKRO / INCENDIE DU MARCHÉ : SOULEYMANE DIARRASSOUBA APORTE SA COMPASSION AUX SINISTRÉS

"C'est vraiment triste. Je souhaite que les enquêtes diligentées par les services compétents puissent aboutir, afin de connaître l'origine de cet incendie qui a provoqué d'énormes préjudices aux commerçants", a déclaré, samedi 5 août dernier, le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba, qui compatissait à la douleur du président régional de la Chambre de commerce et d'industrie de Côte d'Ivoire, Ismaël Doumbia, dont deux magasins remplis de marchandises, ont été incendiés, avec des effets collatéraux sur les magasins d'autres commerçantes, dans la nuit du 31 juillet au 1er août 2023.

---

Société 

## ENRÔLEMENT À LA CMU : 900 NOUVEAUX SITES

Adama Kamara, ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, a annoncé le déploiement de 900 autres sites supplémentaires d'enrôlement à la CMU pour booster l'opération et mettre fin aux longues files d'attente. Il a ainsi indiqué qu'il a été convenu dans le cadre de l'opération Spéciale vacances, de procéder à l'ouverture de nouveaux sites d'enrôlement dans les écoles, les hôpitaux, les universités, les cités universitaires, les sous-préfectures et autres sites identifiés et situés sur toute l'étendue du territoire. "En plus des 148 sites déjà existants à fin juin 2023, le dispositif d'enrôlement sera complété par 900 sites supplémentaires pour le porter à 1 048 sites", a déclaré Adama Kamara.

---

## MINISTÈRE DE LA FEMME, DE LA FAMILLE ET DE L'ENFANT : LES AGENTS VALIDENT LE PLAN STRATÉGIQUE 2023-2026

L'atelier de validation du plan stratégique 2023-2026 du Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant s'est tenu, le vendredi 04 août 2023, à l'hôtel Belle Côte de la Riviera Palmeraie. Pour Moussa Diarrassouba, directeur de cabinet du MFFE, la validation de ce document stratégique intervient à un moment crucial lié notamment aux problématiques du réchauffement climatique, les conflits internes et inter-États, les menaces sécuritaires consécutives à la montée des extrémismes violents, ainsi que l'inflation par les coûts à l'échelle mondiale. Une situation à laquelle tous les pays sont confrontés ces dernières années.

---

Sport 

## CAN 2023/ ALASSANE OUATTARA (PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE) : "NOUS SOMMES FIN PRÊTS"

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a rassuré sur la volonté de la Côte d'Ivoire à offrir une Coupe d'Afrique des Nations (CAN 2023) mémorable au monde entier à partir du 13 janvier 2024. Il a fait

l'annonce, dimanche 6 août 2023, dans son adresse à la Nation, dans le cadre de la célébration de l'An 63 de l'indépendance de la Côte d'Ivoire. "Dans quelques mois, plus précisément, le 13 janvier 2024, notre pays aura l'honneur d'accueillir la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations de football, la CAN 2023", a-t-il rappelé d'entrée. Avant d'annoncer : "Nous sommes déjà prêts à accueillir la plus grande compétition sportive du continent. Nous sommes fin prêts".



VU SUR LE NET

Politique



## CÔTE D'IVOIRE : LE SECRÉTAIRE D'ÉTAT AMÉRICAIN ANTONY J. BLINKEN FÉLICITE LE PAYS POUR SES 63 ANS D'INDÉPENDANCE

"Au nom des États-Unis d'Amérique, je félicite la Côte d'Ivoire pour ses 63 ans d'Indépendance", a déclaré Antony J. Blinken, secrétaire d'État américain, ce lundi 07 août 2023, dans une note consultée par Abidjan.net. Selon M. Blinken, les États-Unis et la Côte d'Ivoire partagent une amitié particulière fondée sur des valeurs communes des deux pays. "Ce partenariat prend vie grâce à la collaboration de nos deux Gouvernements, de nos entreprises, de la société civile et, surtout, de notre peuple. Avec tous ces éléments d'une relation solide, nous pouvons parvenir à la paix et à la prospérité", souligne la note d'information.

Société



## CÔTE D'IVOIRE : BRUITS DE RACKET AUTOUR DE L'ENRÔLEMENT À LA CMU, ADAMA KAMARA INVITE À LA DÉLATION

Afin de rendre effectif le caractère obligatoire de l'enrôlement à la CMU, conférée par la loi, et qui fait de la CMU l'assurance de base pour toutes personnes résidant en Côte d'Ivoire (ivoirien comme étranger), le Gouvernement a adopté au cours du conseil des ministres du 28 septembre 2022 un décret relatif à la mise en œuvre de cette obligation. Ainsi, depuis le 1er janvier 2023, la preuve de l'enrôlement à la CMU est exigée pour accéder à certains services de l'État. Le ministre Adama Kamara dit toutefois avoir "instruit le directeur général de la CNAM à l'effet de prendre toutes les sanctions les plus sévères à l'encontre des agents d'enrôlement qui se rendraient coupables d'une quelconque forme d'escroquerie, car comme je l'ai indiqué, l'enrôlement est entièrement gratuit".



## POLITIQUE SOCIALE : LE GOUVERNEMENT RENFORCE LE MAILLAGE DES CENTRES SOCIAUX

Dans les quartiers du district d'Abidjan et dans les villes de l'intérieur, les centres sociaux se positionnent comme des guichets de proximité de la politique sociale du Gouvernement. Un rôle qui se renforce pour accompagner la marche d'une Côte d'Ivoire solidaire. Ils sont des maillons essentiels dans le dispositif national de protection sociale. Ils permettent de rendre visible le social qui est au cœur de l'action gouvernementale. Un centre social reçoit des personnes vulnérables en attente d'appui, de conseil, d'accompagnement pour les aider à faire face aux chocs de la vie. La campagne de proximité dénommée "la Ronde du social" lancée le 23 novembre 2021 à Vavoua par le Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale contribue également à la valorisation et au repositionnement des centres sociaux. Au cours de cette campagne, les interventions du ministre Adama Kamara et les actions concrètes qui sont posées permettent de mieux orienter et aider les populations vulnérables. (Source : CICG)



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial

 101  
Abô Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

 CICG

Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) 101



101  
Abô Gouvernement

UNE CÔTE D'IVOIRE  
**SOLIDAIRE**

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale